
眾多僑資僑智成為架起吉林內外兼修發
展「僑樑」的堅強基石。吉林省僑辦

與國務院僑辦共同主辦的「吉林省海外華僑
華人專業人士懇談及項目對接會」迄今已舉
辦9屆，累計簽約項目近200項，總投資超
過400億元（人民幣，下同），引進海外高
端人才300餘人。

高校成科技創新「智庫」
綠色蓮葉迎風而動，潺潺流水滋潤人
心。如斯美景令考察團一行讚不絕口，但
它並非自然所賜，而是由吉林動畫學院虛
擬現實學院自主研發的情景步道展區，通
過增強現實技術可讓人彷彿置身於山水之
間。親身嘗試之後，委員紛紛感歎「科技
發展真是了不得」。
據吉林動畫學院董事長、校長鄭立國介
紹，多年來，學校從國內外和港台地區引進
資深導演、編劇、遊戲製作人、設計師、廣
告人等高端人才及國內外教育專家100餘
人，在校從事教學、學產對接實踐教學平台
建設、項目創作、科技創新等工作。
全國政協委員陳寒楓表示，在吉林可以看
到老工業基地對科技和文化產業的重視，通
過吸引海外人才可以提高科技創新能力，從
而為吉林產業轉型提供助力。
近年來，以吉林動畫學院為代表的一批科
研院所、高等院校強勢崛起，成為吉林省經
濟社會發展的最大「智庫」。除技術之外，
廣大歸國僑胞在引入前沿技術、促進國際合
作中也起着積極作用。

僑資抱團助推科技加速
在吉林省太陽鳥再生醫學工

程有限責任公司，宛如美國科
幻大片中的幹細胞提取車間吸
引住了委員們的目光。作為在
幹細胞再生醫學工程關鍵技術
開發、幹細胞存儲與應用領域
居於國內領先地位的高科技企
業，吉林省太陽鳥再生醫學工
程有限責任公司是由國家工程
實驗室學術和技術團隊提供全面技術支撐的
「僑智」企業，也是首批入駐長春新區「僑
夢苑」的企業之一。
據了解，去年9月成立的吉林「僑夢苑」
目前已吸引了23個國家和地區的300餘位
海外留學人員，其中博士177人，領辦創
辦了金賽藥業、百克藥業、瑞光科技、普
萊醫藥等200多家擁有自主知識產權的高
科技企業。
趙陽表示，在科技創新方面，可以感受到

一些高層次專業人才已經在吉林省生根發
芽，這些華人華僑專家學者在科技研發中起
到了骨幹作用。他指出，吉林省有很多高
校，有着深厚的高端科技人才基礎，再引入
國際的先進理念和人才，必將推動吉林經濟
進一步發展。

生態旅遊打造吉林名片
若說此行視覺衝擊最為強烈的一站非長白

山莫屬。作為世界級生態旅遊目的地，長白

山的旅遊品牌已蜚聲海內外。年初，長白山
發佈了長白山林海溫泉、寶馬古城、藍調莊
園、溫泉小鎮等涉及旅遊、文化、生態、健
康、交通等5大類800億元的31個項目，還
組建了100億元的文化旅遊產業投資基金。
2017年上半年，長白山保護開發區旅遊總
人數達到97.29萬人次，同比增長15.12%，
旅遊總收入實現9.69億元。
2008年，全國政協委員黃紫玉來到長白
山投資生態旅遊項目，並以保護當地資源與
環境為首要任務，請來國外設計師，建成了
人與自然和諧相處的度假酒店，為長白山旅
遊增添了一張靚麗名片。「與10年前相
比，如今的吉林省無論是在生態保護還是經
濟發展方面都展現出了很大的進步，而且看
得出吉林省正在不斷深挖各種旅遊資源，打
造精品資源。」黃紫玉表示。
吉林的青山綠水，本身就是強大的吸引
力。考察團成員、澳洲歸僑董配永委員正是
鍾情於這片黑土地良好的生態環境。2005

年，董配永來到吉林省四平市雙遼發展生態
農場。「良好的自然環境和投資環境，對於
吸引華僑投資十分重要。要充分發揮僑力對
吉林產業轉型的促進作用，就要重視這兩大
環境的營造。」

重視僑情新變化有序開展工作
委員們在考察中還發現，吉林省僑務資源

有鮮明的特點，在歸僑中，朝鮮歸僑佔多
數。然而，隨着新形勢的發展，該省僑務資
源的人數及海外分佈都有了較大變化。據
此，趙陽建議，盡快做好華僑的海外分佈普
查，以便僑務工作有的放矢；全國政協委員
謝朝華則從法律的角度提出，做好僑情摸
底，對於在華僑華人相關法律修訂中提高法
律適用性十分關鍵。
「各級涉僑部門應該重視對僑情新變化的

研究，掌握新僑情，才能有針對性地開展相
關工作。」全國政協委員梁波建議重視對僑
務工作幹部隊伍的培養，「僑務工作實際上

就是做人的工作，各級政府要充分重視，落
到實處。」
吉林黑土地肥沃豐饒，自然資源優越，這

是硬環境的優勢。「吉林省還要注重軟環境
的打造，例如創造良好的政策優勢、投資環
境等，同時注重維護僑商的合法權益，這樣
才能更好地吸引僑資僑智，發揮僑力，服務
吉林的產業轉型和未來發展。」趙陽表示。

本疊內容：人民政協 娛樂新聞 體育新聞

「僑樑」助吉「引進來」「走出去」
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8日至14日，以全國政協常委、港澳台僑委員會副主任喻林祥為

團長，全國政協委員、港澳台僑委員會副主任趙陽為副團長的全國

政協僑界委員考察團一行赴吉林考察。連日來，委員們走進僑資企

業、教育單位、社區基層，深入考察吉林省僑務工作。看到這片黑

土地上的生機，委員們倍感欣慰。他們表示，要充分發揮僑力對吉

林產業轉型的促進作用，做好僑務扶貧、僑情統計、僑法宣傳、衛

生知識普及等相關工作，更好地為歸僑僑眷提供服務。

香港文匯報·人民政協專刊記者 盧冶 吉林報道

孫淦：加快推進文物保護科技創新
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者任芳

頡北京報道）由全國政協常委、提案委員會
主任孫淦率領的全國政協「加快推進文物保
護科技創新」重點提案督辦調研座談會近日
在西藏拉薩舉行。調研組聽取了西藏文物保
護科技工作情況匯報，並與西藏文物專家學
者、科技人員、政協委員交流。
調研組建議廣大文物工作者繼續以促進文

物事業的可持續發展為宗旨，全面貫徹「保
護為主、搶救第一、合理利用、加強管理」
的工作方針，切實加大文物保護力度，推進
文物合理適度利用，傳承保護好寶貴的歷史

文化遺產，本着對歷史負責、對人民負責的
精神，切實做到在保護中發展，在發展中保
護。繼續做好文物保護科技工作，引導科技
創新意識提升，進一步發揮科技作用，以科
技創新服務於推動文物事業發展的理念、機
制、制度的全面創新。加大組織領導和能力
建設，落實地方管理主體責任，發揮創新主
體功能，創新人才培養模式。

籲國家加大對藏文物工作扶持
全國政協委員、西藏自治區政協副主席、

自治區工商聯主席、總商會會長阿沛．晉源

說，在區黨委、政府的正確領導下，在國家
文物局、科技部的指導支持下，全區文物系
統圍繞中心、服務大局，堅持保護利用並
重、傳承發展並舉、合作交流並行，文物保
護科技創新各項工作取得突破性進展，文物
保護事業呈現良好發展態勢。同時，西藏文
物科技保護工作還存在文物保護科技基礎條
件相對薄弱、專項保護技術力量不足、人才
短缺、技術交流與人才培養模式滯後、文物
保護技術基礎研究不足等問題，希望調研組
對西藏經濟社會發展，特別是文物工作多提
寶貴意見，並從國家層面加大扶持力度。

香港文匯報·人民政協專刊訊
（實習記者張子雯北京報道）以
詩書畫的名義，以民進人的名
義，將文化扎根於祖國的沃土。8
月13日，「我們在這裡——毛夢
溪王沛忠詩書畫聯展」在京舉
辦，全國政協副主席、民進中央
第一副主席羅富和饒有興趣地參
觀了展覽，並對兩位民進人的詩
書畫的聯展給予了充分肯定。全
國政協副秘書長何丕潔，全國政
協副秘書長、民進中央副主席朱
永新，全國工商聯副主席王永慶
出席了開幕式。
此次詩書畫聯展共展出著名詩
人毛夢溪與著名書畫家王沛忠共
同創作的《春天的相擁》、《在
正道上行》、《我們在這裡》、
《紅袖添香》、《再見婁山關》
等歌頌黨、歌頌祖國，充滿正能
量、充滿民進情懷的詩書畫作品
近60首（幅）。
毛夢溪是民進中央宣傳部副部

長、機關工會副主席。他從20世
紀八九十年代開始寫詩，出版有
《無語也夕陽》、《遇到最好的
自己》、《幸好與你遇見》等詩
文集、音樂專輯15部。毛夢溪糅
合了朦朧詩與現代歌詞的特質，
以自身的生活體驗和對生活的感
觸，通過理性思索，發揮成更高
境界上的知性表達。
王沛忠是民進中央開明畫院理

事、北京民進開明畫院副院長。
他精研傳統國學，其書法作品下
筆果敢，剛柔相濟，遒勁有力；
其國畫作品則意境雋永，清遠大
氣，線條流暢。他的作品曾分別
被美國、加拿大、德國、台灣、
香港、澳門等國家和地區的行政
與藝術機構收藏，並先後在河南
省博物館、北京中山堂、全國政
協禮堂等地舉辦個展。
同日，《我們在這裡——毛夢
溪王沛忠詩書畫集》，在北京出
版發行。

三地政協共商歷史文化遺產保護
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者任芳

頡北京報道）近日，圍繞「加強歷史文化遺
產保護，推進歷史文化名城建設」，北京市
政協副主席李士祥帶隊赴陝西、雲南調研，
與兩省政協及有關部門進行座談，實地調研
大明宮遺址、未央宮遺址、大雁塔、興教
寺、西安城牆，官渡古鎮、晉寧古滇文化
城、西南聯大舊址、雲南陸軍講武堂、昆明
朱德舊居紀念館等。
西安已有3,100多年的建城史，1,100多年

的建都史，最突出的特點是文化遺產區和城
市建成區大範圍疊壓，主城區400多平方公
里，重要遺址區就佔到了240多平方公里。
經過長期努力，西安歷史文化名城保護工作
取得顯著成效。一是在城市總體規劃中加強
對周、秦、漢、唐、明等重大遺跡保護和歷
史格局的顯示，恢復古城應有的空間形象和
文化氛圍；二是結合城市重大建設項目，加
強對重要文化遺產的保護、展示和利用；三
是形成了歷史文化名城保護管理的組織和科

研體系。
雲南省共有各級歷史文化名城(村、鎮)78

個，中國傳統村落294個，這些歷史文化名
城(村、鎮)是雲南各民族歷史文化的象徵。
雲南通過全面落實文物保護責任，依法做好
文物保護基礎工作，加強文物保護和利用，
重點推進文物保護重大項目，不斷加強博物
館建設，扎實推進文物保護工作，基本建立
了能夠反映歷史文化名城內涵的文化遺
產保護體系。
李士祥指出，兩地以歷史文化名城保

護引領城市建設，充分發揮規劃在歷史
文化名城保護中的統領作用的做法值得
總結學習。圍繞北京與陝西、雲南在歷
史文化名城保護中存在的共同矛盾，李
士祥指出，習近平總書記在視察北京
時，對建設一個什麼樣的首都、怎樣建
設首都作了重要講話，處理好都與城的
關係、捨與得的關係，疏解整治促提
升，依靠科技創新發展，既是對北京歷

史文化名城保護工作的重要指示，對各地也
有借鑒意義。
據悉，北京市政協擬圍繞「加強歷史文化

遺產保護，推進歷史文化名城建設」召開議
政性主席會議。此次調研後，市政協文史學
習委將總結好陝西和雲南在歷史文化名城保
護方面的經驗和教訓，充實完善調研報告，
為議政性主席會議作好準備。

湘三級政協聯動 助力脫貧攻堅
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者姚進

長沙報道）湖南省政協近日召開助力脫貧攻
堅再動員大會，對湖南省政協「助力脫貧攻
堅、全面建成小康社會」主題活動進行再動
員再部署。省政協主席李微微強調，要用心
用情，精準對接、精準發力，確保下階段的
「助力脫貧攻堅、全面建成小康社會」主題
活動及「三個一」扶貧行動，取得實實在在
的效果。
全國政協委員、中國國際經濟技術合作促進

會（以下簡稱：中促會）第五屆理事長楊春光
在發言中表示，中促會作為學會機構，屬於非
盈利社會組織，了解到湖南湘西補點村的貧困

情況後，向補點村捐贈扶貧款項共計1,000萬
元，圍繞補點村基礎設施建設、水利工程建設、
發展村集體經濟等項目給予全方位的扶持。目
前補點村村民收入有了明顯的提高，建檔立卡
的31戶104人全部脫貧。

港委員「結窮親」助落後村脫貧
湖南省政協港澳委員、香港諾貝爾國際教

育機構董事總經理傅深根介紹，湘西瀘溪縣
宋家寨村是一個貧困村，在了解該村情況
後，他聯繫多位香港委員一起主動「結窮
親」，共捐助資金100多萬元幫助該村脫
貧。此外，傅深根還在湖南郴州市桂陽縣開

辦幼兒園，每年資助5-10名貧困家庭的孩子
免費入園。
李微微指出，今後三年，省政協將加強三

級政協聯動，重點聚焦產業扶貧、醫衛健康
扶貧、社保兜底扶貧。在幫扶工作中，要從
實際出發，充分考慮貧困群眾的願望訴求，
堅持扶貧與扶志相結合，「輸血」與「造
血」相結合。通過結對幫扶，更深入地了解
民情民意，提出具有針對性和可操作性的意
見建議，促進政策更好地落實；進一步強化
組織領導，省政協主席會議成員要加強對市
州的指導，發揮委員專業優勢和聯繫廣泛的
優勢，為貧困戶脫貧提供更好的服務。

■■考察團觀看技術成果展示考察團觀看技術成果展示。。 香港文匯報記者盧冶香港文匯報記者盧冶攝攝
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修繕中的桑耶寺修繕中的桑耶寺。。 新華社新華社

毛
夢
溪
王
沛
忠
詩
書
畫
聯
展
在
京
舉
辦

■■羅富和羅富和（（右二右二））參觀展覽參觀展覽。。 資料圖片資料圖片

■■考察團調研現場考察團調研現場。。 資料圖片資料圖片


